

## LOS RIEGOS EN ITALIA.

—0—

El sistema de irrigación de Italia, es el más completo de cuantos existen en el mundo, y sin embargo, constantemente se le aumenta; forma parte del elaborado sistema de defensa contra las inundaciones requerido por la conformación de las Provincias del Norte.

Según la última estadística oficial, los canales de riego en el Piamonte solamente dan 125,550 galones por segundo, que se distribuyen en una extensión de más de 1.340,000 acres; y los de Lombardia producen 95.355 galones por segundo, distribuidos en más de 1.680.000 acres.

Estas grandes obras no han sido muy costosas comparativamente hablando. El canal de Cavour, construido en los últimos años, se provee de agua de los ríos Pó, Dora y Baltes. De una corriente de 29.200 galones por segundo, riega cerca de 40.000 acres, y costó 1.600.000 fr., ó sea 32.200 por milla, poco más ó menos. Fué construido en cuatro años, y actualmente se piensa en aumentar su producto en 5.300 galones por segundo. Un canal más pequeño, subsidiario de éste, da 18,540 galones por segundo y ha costado 24.154 francos por milla.

Los mayores canales son el de Cavour y el subsidiario canal mencionado; el Muzza, el Angliano y el Naviglio Grande. El menor de estos da 13.200 galones por segundo.

Los de menor importancia son muy numerosos y esparcidos en todo el país.

Los canales se usan no solamente para la irrigación, sino como fuerza motriz por la cual el agua es llevada á distritos de un nivel superior. En la escarpada cima del Dora Batea, no lejos de Turin, tres canales [El Tora, el Angliano y el Rotho] corren paralelos entre sí, en diferentes niveles, y el agua se usa en la cima de la colina, á una altura de 62 piés sobre el más elevado de ellos. El método adoptado es el siguiente: Una corriente de 154 galones por segundo, se ha separado del canal de Tora, y ha sido llevada por la colina abajo en un tubo de plomo hasta que encuentra el canal de Angliano. De aquí es llevada hasta el nivel superior por medio de 8 bombas trabajadas por cuatro turbinas, movidas por una caída de agua tomada del canal de Angliano, y que cae en el de Rotho. Al unirse con el último se usa para la irrigación, de manera que no se pierde ni una sola gota de agua.

El gran principio de los ingenieros italianos es trabajar en grande escala, logrando así eficacia y economía, y evitando constantes alteraciones y adiciones; tal es la manera como se ha producido y sostenido la inmensa fertilidad del Norte de Italia.

## EL INCENDIO DE BRUSELAS.

El día 6 á las primeras horas de la tarde, se declaró un formidable incendio en el palacio llamado de la Nación, donde celebraban sus sesiones el Senado y el Congreso.

Adheridos á este gran edificio están los que ocupan varios ministerios, entre ellos los de los Negocios Extranjeros e Instrucción pública, por lo cual, apesar de los extraordinarios esfuerzos que los bomberos y otros dependientes del municipio hicieron para aislar el incendio, las llamas se apoderaron de dichos ministerios á media tarde.

Todo está ardiendo; es un espectáculo imponente y terrible. En la oscuridad de la noche, las llamas iluminan todo el Parque y la parte alta de la ciudad, donde se halla.

Desde el palacio del rey, que está en frente, al otro lado del Parque, el incendio se divisa en toda su espantosa grandeza.

A estas horas ha quedado ya completamente destruido casi todo el palacio de la Nación.

El local de las dos Cámaras es un montón de escombros y de fuego; de las bibliotecas y archivos no se ha salvado nada.

En medio de la confusión y de los trabajos emprendidos para contener la acción devoradora del fuego, han ocurrido desgracias personales. Varios hombres han resultado con golpes y heridas más ó menos graves.

El palacio de las Naciones fué terminado ahora precisamente hace un siglo en 1883.

Su primer objeto fué para las sesiones del Consejo de Brabante; más tarde para la de los Estados generales [hasta 1830], y desde la independencia de Bélgica, para los Cuerpos Colegisladores.

Era muy grande, de majestuoso aspecto, y tenía una riqueza en estatuas, cuadros y relieves, de la época moderna todo.—(De «La Epoca».)

Bruselas 7.—El edificio Cámara de diputados ha quedado totalmente destruido á consecuencia del incendio de anoche. Los edificios contiguos se han salvado.

## QUESTION DEL TONKIN.

No es cierto se halla dado orden al almirante Courbet, para suspender las operaciones.

El «Standard» publica un despacho de Viena en el que dice, que en la entrevista del ministro inglés con el príncipe chino Kong, éste manifestó que se proponía seguir los consejos de Inglaterra.

Añadió que no insistiría en pedir

la soberanía de China sobre Annam, con tal de que se asegurase la conservación de la frontera meridional.

Según noticias, se cree que China no se opondrá á la ocupación de Sontay y Bagnih, y que respecto á las demás cuestiones, se aceptara el arbitraje de Inglaterra.

Han llegado á Cantón, varios refuerzos chinos; se ha aumentado con cuatro buques de combate la escuadra inglesa.

El gobierno francés, tiene dispuestos dos batallones para embarcarse al primer aviso.

Un telegrama de Berlín dice, que la legación china en esta corte ha recibido aviso de que el marqués Tseng debe enviar una nueva nota al Presidente del Consejo de ministros de Francia, en sentido más conciliador, aunque partiendo de la base de conservar á Bagnih, pero sin reivindicación absoluta de la soberanía.

Las operaciones militares están suspendidas.

## CRONICA

El «Times» confirma que se ha llegado á un acuerdo entre los jefes de las fuerzas navales, no sólo de Inglaterra y Francia, sino de todas las potencias marítimas que tienen intereses en China, para defender á los europeos residentes en aquel país, conforme declaró el ministro lord Hartington recientemente.

Esta mañana á las once y media se ha arrojado por el desmante del castillo de la Concepción, un hombre decentemente vestido, habiendo sido conducido al Hospital de Caridad, con vida todavía.

Por el sereno de la Alameda, fué hallada anoche abandonada una caballería menor, la cual ha sido depositada interin no se presente el dueño de la misma.

Durante las últimas 24 horas han sido detenidos:

Por la guardia municipal, 7 individuos por escándalo.

Por los celadores 3 por la misma causa.

Una mujer por los agentes de orden público por igual causa.

Es verdaderamente extraordinario el frío que se está dejando sentir en esta ciudad; pocas veces hemos visto una temperatura tan baja, aquí donde estamos acostumbrados á vestir casi de verano en Diciembre, razón de más para que sea más sensible cualquier alteración.

Sin embargo, el sábado fué un día cruel, dándose el caso de tener que retirarse los operarios del campo, del trabajo, por no poder resistir el aire que materialmente cortaba.

También en ese día por la mañana temprano, cayó por espacio de diez minutos una regular nevada, cosa no vista desde hace muchos años.

Las noticias del Sudan, son cada vez más alarmantes; el Mahdi se puede considerar dueño de todo el Sudan.

Se han sublevado 5000 habitantes de el Hartum; la insurrección se estiende por todo el país.

El pseudo profeta es dueño por completo de las provincias de Darfur y Sennar.

En Suakin, puerto del Mar Rojo, reina tranquilidad; pero durante la noche, los insurrectos llegan hasta el pié de los muros de la ciudad, haciendo fuego á los centinelas.

Las comunicaciones entre Suakin y Berber son imposibles, á causa de las partidas de rebeldes que pululan por el país.

Han corrido rumores de pronunciamientos de tropas egipcias en favor del Madhi, pero no se han confirmado.

La situación, sin embargo, es muy crítica, careciendo el gobierno del Cáiro de medios para oponerse al incremento de la rebelión.

«El Imparcial» hablando de las reformas que está preparando el ministro de la Gobernación, dice que otro de los proyectos de ley que habrán de presentarse, ya indicado al principio de la situación por algunos colegas, consiste en la creación de delegados del gobierno cerca de todos los municipios de España, prefiriendo, para el desempeño de dicho puesto, á los oficiales del ejército, los cuales, sobre su haber tendrán una remuneración proporcional á su empleo y á la importancia de la localidad.

Telegrafian de Constantinopla, que el 6 se declaró un horroroso incendio en el barrio de Haskiens, habitado por turcos y judíos; el incendio comenzó en un edificio, el cual, propagándose con pasmosa rapidez, ha destruido centenares de casas.

Millares de personas han quedado reducidas á la indigencia.

Reina con este motivo gran consternación.

«El Herald» de Nueva-York de 7 publica un despacho de Cantón diciendo que el populacho de aquella ciudad ha destruido la iglesia construida para los chinos convertidos al cristianismo.

La tropa intervino para restablecer el orden, dispersando los revoltosos.

Entre éstos era general la creencia de que el jefe chino Pang había vuelto á Cantón con objeto de arrojar de allí á los extranjeros.

En breve quedará ultimado un tratado de comercio y navegación entre España é Italia.